



Alberto Aguilar



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES  
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

**Tras aval del Senado a "precio único"  
del libro a 36 meses, Profeco nodal y por equilibrio**

Le platicaba del proyecto que trae entre manos la SEP de **Leticia Ramírez** para sumar los libros de texto gratuitos para secundaria.

El asunto a cargo de **Max Arriaga** director de Materiales Educativos, no es para celebrar ya que limitará las opciones editoriales que ofrece la industria desde hace 25 años y que enriquecen a los muchachos.

No se descarta que de las 36 firmas que ofrecen alguna opción, varias naufraguen, sobre todo las pequeñas.

Aunque los tiempos lucen forzados, aún prevalece la posibilidad de que la variante se estrene este año. Veremos.

Mala noticia para los negocios, pero también para la educación básica, ya que tan sólo los nuevos libros de texto de primaria tienen enormes deficiencias.

Para la industria editorial los últimos tiempos no han resultado fáciles. La pandemia pegó fuerte y aunque la facturación tiende a recuperarse este año, el número de libros que se vende ha caído desde 2016.

Las librerías, que son la cara al público, igual cada vez son menos. Se habla de un universo de 1,500 en el país, pero de esas al menos 300 son también papelerías.

Entre las grandes considere a Gandhi que lleva **Emilio Achar**, El Sótano que fundó **Manuel López Gallo**, Sanborns de **Carlos Slim** y algunas regionales como la yucateca Dante de **Rolando Armesto** o la oaxaqueña Almadía de **Guillermo Quijas**.

Como quiera CANIEM que preside **Hugo Setzer** mantiene una lucha desde 2019 para

perfeccionar la mecánica del precio único, vigente desde hace tiempo, pero que no opera con la efectividad deseada.

La meta es que ningún librero, más allá de su capacidad de compra por volumen, tenga ventaja frente a los más pequeños.

El martes finalmente se aprobó en el pleno de la Cámara de Diputados el nuevo mecanismo con 473 votos a favor y cero en contra, con lo que se apuntala la Ley de Fomento para la Lectura y el Libro.

La propuesta, que de origen, se presentó en el Senado, ahora regresará a esa instancia y se espera que pronto sea avalada.

Ya había una obligación de mantener un "precio único" por 18 meses para las novedades, pero ahora se ampliará a 36 meses a "efecto de que exista un equilibrio de mercado". La disposición también incluye al libro electrónico.

Además en la propuesta a punto de concretarse, ahora participará la Profeco de **Ricardo Sheffield** para que dicha instancia supervise en el día a día el que se cumpla el "precio único".

Así que pese a las amenazas para esta industria, una buena noticia.

**FORMALIZA AYER PEPSI SALIDA  
DE CANACINTRA E INICIA ÉXODO**

Como se anticipaba, ayer comenzó la salida de grandes afiliados a Canacinttra que preside **Esperanza Ortega** al formalizarse el retiro de Pepsico que comanda **Roberto Martínez**. La falta de claridad en el proceso electoral y la pérdida de derechos en el CCE de **Francisco Cervantes** y Concamin de **José Abugaber** son los principales factores de la corrida que se anticipa.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**El Sol de México**

1-16

31/03/2023

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

### **QUITA SEGOB PRESIÓN EN CONCAMÍN POR AGUA Y SEPTIEMBRE**

Ayer en la asamblea de Concamín, **Adán Augusto López** de Segob trató de suavizar el temor que hay entre los industriales en torno a la nueva Ley de Aguas Nacionales. Dijo que no hay intención de parte del ejecutivo por ahora y tiene razón. El actual periodo de sesiones con lo del INE, Semana Santa y la Ley de Minería ya prácticamente se acabó. Sin embargo para septiembre habrá otra historia.

### **QUE GUILLERMO ZAMARRIPA PUNTEA PARA TIMÓN EN LA AMAFORE**

Aunque no hay nada al 100% definido, hay quien asegura que en la recta final del proceso para elegir al nuevo presidente de la Amafore, **Guillermo Zamarripa** llevaría mano. Recién acaba de dejar la estafeta del Funded. El timón de la asociación de las afores que ocupaba **Bernardo González Rosas** está acéfalo desde diciembre pasado. Habrá que ver.

@aguilar\_dd

albertoaguilar@dondinero.mx